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令和６年１月 教育委員会定例会議事録 

 

１．日  時   令和６年１月２６日（金） 午後４時００分 開会 

                       午後４時５０分 閉会 

２．件  名   河南町教育委員会定例会 

３．開催場所   河南町役場 庁舎４階 大会議室北 

４．出席委員   教 育 長       中川 修 

         教育長職務代理者 西川 幹雄 

   委 員      藤原  充 

委 員      髙井 美惠子 

   委 員       杉田 みはる 

５．事務局職員    教・育部長                   谷  道広 

         教・育部副理事兼指導主事     内山 裕生 

教育課長             藤井 康裕  

         こども１ばん課長         山田 恵 

         生涯まなぶ課長          森  弘樹 

         教育課長補佐兼指導主事      柏木 俊介 

（審議内容）  

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。 

先日は二十歳の集いにご参加いただきましてありがとうございました。 

まだ届いていないと思いますが、広報紙２月号に二十歳の集いの写真などが

掲載されます。二十歳の集いの場でも、様々な方のお話の中にありましたが、

年明けの、今年のスタートの段階から地震のことがありました。今も厳しい状

況ですけれども、全国から様々な支援があって、大阪府は、中学生の集団避難

で話題に上っている輪島市を交代で支援するということになってまして、もう

間もなく河南町も、そこへ人的支援という形で職員を派遣するということもあ

りますし、様々広報紙２月号にも義援金のご案内等が載っています。あとはこ

こには載ってない部分でも、皆さんがたがそれぞれに何かできないかというお

気持ちで、支援の仕方はたくさんあると思いますので、とにかく心をよせてい

くということを、まだまだ続けていかないといけないと思っています。 

それと、大谷選手のグローブの記事も載ってますのでまたご覧ください。 

始業式の日に、両校ともに、間に合うような形で渡してまして、両校ともに

始業式でグローブを紹介して、今、両校とも、それぞれのクラスに順番に回し

ている状態で、そのあとの使い方はお任せしています。３つしかないので、な

かなか難しいとは思うのですけど、工夫していただきながら、大谷選手の思い

が子どもたちのためにということなので、活用していただければと思います。 

感染症の方も、校長会で「大丈夫ですか」と聞いたところ、「罹患者はいるけ

れどもそんなに多くない」ということだったのですが、この週明け、小中学校

とも、校内の一部で学級閉鎖になってます。それ以上拡大はしていないようで
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委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

 

すが、この時期、例年のことですけども一番寒い時期です。 

節分までの間、立春を迎えるまでが一番１年の中で厳しい時期と言われてま

すし、実際寒いです。 

風も強いし、皆さん本当に体調管理に気をつけていただきまして、ともに頑

張っていきたいと思います。 

前回１２月の折に、私の任期が３年延びたということで所信表明をさせてい

ただいて、その中で KANAN BEAMの話をさせていただきました。 

あの考え方が年明けてから、学校現場にも、保育現場にも、或いは各課にも

伝わって、例えば原稿を書いてくれたりする中で、うれしいことに、すべて中

身に KANAN BEAMのことを反映させてくれている。 

広くご理解いただいている、共有できていると思っています。ただ、共有だ

けで済んではいけないので、本格始動は令和６年度になるかもしれませんが、

しっかりとやっていきたいと思ってます。 

そんな形で今日また定例会の方どうぞよろしくお願いいたします。 

それでは定例の会議を開催いたします。 

まず初めに、本日の定例会の傍聴につきまして、申し出はございません。 

次に本日の出席者は５名です。定足数を満たしていますことをご報告いたし

ます。 

次に会議録署名委員は河南町教育委員会会議規則第１７条の規定により、西

川委員に決定してよろしいでしょうか。 

 

－異議なしの声あり－ 

 

ご異議ないようですので会議録署名委員は西川委員に決定いたしました。 

それでは議事を進めさせていただきますが、本日は議案がありませんので、

第２の「諸報告その他」に進めさせていただきます。 

まず「（１）令和６年度予算要求予定主要事業について」、事務局の説明を求

めます。 

 

「（１）令和６年度予算要求予定主要事業について」 

資料に基づき説明 

 

この件について何かご質問等ございますか。 

 

１点だけ。 

生涯まなぶ課の事業費の中で一番大きいのが図書購入・図書目録賃借等で、

４５６万円です。 

１つ教えていただきたいのは、この４５６万円は結構大きい金額ですけど、

図書購入ということは、新たな図書を図書館に増設するという事業だと思うの

ですけれど、具体的にどういうジャンルのものを、どれぐらいの冊数を増設す
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事務局 

 

 

 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

教育長 

 

事務局 

 

教育長 

 

委員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

事務局 

るかっていうのは、この生涯まなぶ課の中で、何か話し合って決められるのか、

他に選択肢があるのかその辺だけお聞かせください。どなたが選別されてるか。 

 

図書館司書を配置しておりまして、そちらの方で各分野ごとに均等に偏らな

いようにして、チョイスしています。 

あとは、来館者からのリクエスト、それとあと新刊等といったところを毎月

加味させてもらいまして、年間３０００冊を目標に購入しています。 

 

私たち教育委員が、この本がぜひいいというようなリクエストは応えていた

だけるのですか。 

 

はい。 

 

それはどういうふうに、例えば課長に申し上げればいいのですか。 

 

私に申しいただければ。ただ予算がございますので必ずしもリクエストどお

りに買えるものではありません。 

来館者から要望があった場合、他の図書館から借りるという方法もございま

して、リクエストへの応え方としては、まずは府立図書館等にあるものを回せ

ないか、それ以外にどうしても河南町の図書館に必要という本は購入していま

す。 

 

はい。わかりました。 

 

司書さんも１人２人じゃなくて、何人いるのかな。 

 

本館の方に４人おりまして、本の配置が偏らないようにしております。 

 

他に何かございますか。 

 

教育支援センター事業、教育課の最初ご説明があったほこすぎルームですけ

れども、ここには今、スタッフの方は何人ぐらいいらっしゃるんですか。 

 

２名が指導員をしております。 

学校向かうときは２名で行くようにしておりまして、それを週１回から２回

に拡充しようということです。 

 

そしたらその週に、２回小学校に行くときは２人で一緒に行くのですか。 

 

基本的にはその運用になります。 
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委員 

 

事務局 

 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

各校の方で、回数とか時期の方は調整があると思います。 

 

すごくいいと思います。ほこすぎルームは中学生が対象なのですか。 

 

小学校も含めてなのですけれども、今よく利用していただいてるのは中学生

の方が多いかなという印象です。 

 

全部を通して見れる人がいるっていいなと思います。 

 

今年は例年と若干違うのは骨格予算という形になってるということで、さっ

きも説明があったように、正式には６月の補正で上げていくというふうな流れ

になります。 

そういう事情があるので、新規に何かを立ち上げるっていうのは、今年にとっ

てはなかなか難しいような状況であるいうことです。 

はい、よろしいでしょうか。 

では次に、「（２）令和５年度小中学校におけるいじめの状況調査等（４月～

１２月）について」、事務局の説明を求めます。 

 

「（２）令和５年度小中学校におけるいじめの状況調査等（４月～１２月）に

ついて」 

資料に基づき説明 

 

今説明がありましたが、この件について何かご質問はございますか。 

これからも不登校の数であるとか推移は、数の推移だけではないのですが１

つの指標になりますので、いじめとか不登校の問題というのは、我々が考える

中でも非常に大事な部分であると思いますし、先ほどの施策の中にもあったそ

こに対応した形で、支援をしていくということも、注力してるところです。 

その辺また皆さんご意見があれば、お話をしていきたいと思っています。 

よろしいですか。 

では次、「（３）学校給食用の牛乳ストローレス対応パックについて」、ご説明

お願いします。 

 

「（３）学校給食用の牛乳ストローレス対応パックについて」 

資料に基づき説明 

 

確かに難しいですね。 

子どもが、となったら余計難しいと思います。 

 

本当は皆様に１つずつセンターの方から用意があるはずだったのですけど、

教育課で持ってるサンプルを順番に見ていただければと思います。 
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委員 

 

事務局 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

 

事務局 

 

委員 

 

委員 

 

委員 

 

教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

教育長 

 

 

事務局 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

ここを上げてこの線で切るということですね。 

 

開けていただいてけっこうです。水が入っているので気を付けてください。 

 

切り取り線が入っていますね。 

 

１年生では無理じゃないかな。 

 

ハサミで切る場合、ハサミが衛生的でなかったら困りますね。 

手で切れますが、やはりこぼれますね。 

 

アレルギーのあるお子さんもいますので、難しいとは思います。 

 

飲むときも飲みにくい。 

 

持てないと思う。こぼれます。既にちょっと濡れてしまいました。 

 

これは１年生はちょっと難しいかな。 

 

業者さんは、ストローレス化でプラスチックごみ削減ということが大事とい

うことでいろいろ試行を重ねて努力していただいてできたとはいうものの、実

際、それが実用的かどうかっていうのは現場で使う側の意見も反映されてとい

うことなのですが、業者さんとしてはもうできることはやらしてもらいました

ということなので、それをどうするかということですね。 

 

中学生だったら問題ないと思いますが、小学校１年生では難しいのではない

かと思います。 

 

この件はよろしいですか。 

次、「（４）二十歳の集いの開催結果について」、事務局からお願いします。 

 

「（４）二十歳の集いの開催結果について」 

資料に基づき説明 

 

この件、何かご質問ございますでしょうか。 

 

質問じゃないですけど、２０歳代表の挨拶が非常に上手だったっていうのが

心に残ってて、ああいうメッセージがどこかで掲示されるとか、他の出席しな

かった人たちにも伝えることができたらと思うぐらい、すごく熱いメッセージ
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事務局 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

でよかったなって思います。 

 

広報２月号の裏表紙でピックアップします。 

 

いいことだと思います。 

 

前回の総合教育会議のときに、少しお話したのですけども、去年の成人式の

ときに僕も感動しました。 

学校にこういう先輩がいてるということを知らせてあげて欲しいという話を

実はしたのです。 

いろんな先輩がいて、その見本になる二十歳の集いで、印象的ですばらしい

先輩がいるということを言ってほしい。 

だから今回もよかったら、何らかの形で、また学校の方にも、言ってあげて

いただけたら嬉しい。 

 

そうですね。 

例えばさっきの被災地支援の人的派遣でも、子どもたちに知らせてあげるこ

とが、何か自分たちもやりたいことがあったとして、具体的に何かわからない

けども、身近な役場の人がそんなことやってくれてるということを知るだけで

もいいと思うし、今おっしゃったような、身近な先輩が、二十歳の集いという

中でスピーチされたということを知らせるということは大事なので、２月の校

長会とかでそういう話をしてみて、学校がどのタイミングで、どんな形でとい

うのは学校が考えることなので。 

 

集いのスタートの仕方がざわざわした中で司会が話し出していつ始まったか

わからなかったので、ダウンライトにしておいて、パッと明るくしてスタート

するとかそういうような工夫をして、せっかく司会がスタートするときにはみ

んな鎮まってるっていう形で、音楽をちゃんと鳴らすとか、工夫がいるかなと

思いました。せっかく司会が話しているのに誰も聞かないスタートは困ると

思ったので、何か工夫を来年度していただけたら。 

それと、最後の司会のセリフが、自分たちが新成人なのに、何か違和感があっ

た。原稿を思い出せないですけど、最後の司会の原稿が、新成人が言うには少

し違うセリフだった気がします。 

自分たちが成人してる立場なのに、そのメッセージはちょっと違うんじゃな

いかな、と２年連続で思いました。 

 

わかりました。また事務局で見ておいてください。 

他、この件について何かご質問やご意見等ございますか。 

よろしいでしょうか。 

それでは最後になりますが、その他、何か事務局からありますか。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

それでは２点ご案内させていただきます。 

まず１つ目ですけれども、総合教育会議についてということで、秘書企画課

の方から予定を聞きしておりますのでお伝えさせていただきます。 

例年予算等について、町長部局の方からご報告を差し上げていると思います

が、今年度につきましては先ほど言った骨格予算ということがございます。 

それと、令和５年度につきましては、この４月に１度開催をしているという

ことで、この１月２月３月の間は開催を控えさせていただいて、次回は令和６

年の４月から５月の間で開催をしたいということで、町長部局の方は予定して

いるということでお伝えさせていただきます。 

 

それと２点目ですけれども、こちらは資料の方をご覧ください。 

（動画）「「令和の日本型学校教育」を推進する地方教育行政の充実に向けて 

～これからの教育委員会のあるべき姿について～」 

資料に基づき説明 

 

今２件、総合教育会議については、年度が変わって４月５月ぐらいというこ

とで、よろしいでしょうか。 

あとまた動画についても、ご覧いただきたいと思います。 

また次の会議でも、ご意見ありましたら、共有できたらと思います。 

この件よろしいですか。他にないようですので、以上をもちまして、本日の

議事日程は全て議了いたしました。 

これをもちまして、１月の教育委員会定例会を閉会いたします。 

 

次回開催日は令和６年２月１９日（月）１０時からと決めていただいており

ます。 

３月定例会は、令和６年３月２５日（月）１４時からの開催といたしますの

でよろしくお願いします。 

なお、令和５年度大阪府市町村教育委員会研修会が１月３０日（火）午後１

時半から午後３時半まで、４階大会議室南でリモート研修形式により開催され

ますのでご参加の方どうぞよろしくお願いします。 

本日はご苦労さまでした。 

ありがとうございました。 
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令和  年  月  日 

               教 育 長 名 

署名委員名 

 


